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FFOOAA    NNEEWWSSFFLLAASSHH      
 
 

1/2024           7 febbraio 2024 

Riunione Mensile FOA 
Mercoledì 7 febbraio 2024 - Padiglione AFRICA 82 

Ore 10:30 

 
 

Benvenuto 

Dopo il coffee break e il caloroso benvenuto alla prima riunione FOA del 2024, rivolto al 
folto gruppo di Soci in aula e in collegamento via zoom, la Presidente augura a tutti un 
buon anno e comunica che il Comitato ha in serbo numerosi progetti da portare avanti con 
tanto entusiasmo ed energia. 

La Presidente procede con la lettura dell’ordine del giorno che prevede: 

1.    Benvenuto 

2.    Aggiornamento sui preparativi per il 60° Anniversario del Centro  

3.    Attività sociali  

4.    Varie 

Comunica altresì che Enrico Cairola si scusa per non poter essere presente alla riunione, 
in quanto deve partecipare ad un funerale. 

2.    Aggiornamento sui preparativi per il 60° Anniversario del Centro  

La Presidente comunica che ci sono degli aggiornamenti importanti in vista delle 
celebrazioni per i 60 anni del Centro, che si articoleranno in vari eventi ed iniziative. 

Prima di illustrare tutto quanto, passa la parola a Laura per la parte di Visite delle Scuole 

(a) Visita alle scuole 

Laura spiega che sono riprese le presentazioni agli studenti delle classi medie e superiori 
in visita al Campus. La collega Nathalie Mirabile, Assistente del Direttore, è la focal point 
per questo genere di iniziative. Ci ha mandato il programma per i prossimi mesi, per 
distribuire gli impegni tra i soci che hanno dato la disponibilità. Lunedì 5 febbraio Laura e 
Valeria hanno partecipato alla prima visita in qualità di affiancamento a Nathalie, il giorno 
dopo Thierry si è occupato della seconda e nei prossimi mesi ci sarà un’alternanza anche 
con Enrico per queste presentazioni che sono molto apprezzate, Antonio sta per partire 
per il Costa Rica, ma è disponibile per il futuro quando tornerà a Torino. In genere la 
mattinata si articola su una prima parte dedicata al Sistema Nazioni Unite ed una seconda 
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parte sul Centro, oppure su una tematica del mondo del Lavoro. Laura estende l’invito a 
prendere parte a queste mattinate scolastiche e chiede ai soci interessati di farlo sapere. 
Spiega che si tratta di un impegno saltuario di una mattinata. Si utilizza l’italiano come 
lingua, ma è anche possibile proiettare qualche video in inglese, e organizzare delle 
attività interattive come quiz, lavori di gruppo, ecc. 

Thierry specifica che si tratta di una mattinata dalle 9h30 alle 12h30-13h00, racconta ai 
presenti della sua esperienza con grande entusiasmo e spiega che i ragazzi sono 
preparati, non sono a conoscenza dell’esistenza del Centro, ma sono informati sulle grandi 
questioni internazionali e aperti sul mondo, grazie anche all’utilizzo dei social. 
Normalmente lui presenta le 10 Convenzioni Fondamentali dell’ILO. Per esempio, sulla 
tematica della Discriminazione gli studenti mostrano molto interesse. Quindi l’importante è 
spiegare cosa facciamo e perché. 

Nilou chiede la parola e dice che le informazioni di cui disponevamo quando siamo andati 
in pensione non sono più attuali, per cui anche noi dobbiamo aggiornarci per poter 
intervenire in queste visite. Valeria riconosce che, in effetti, anche lei e Laura che hanno 
partecipato il lunedì mattina hanno scoperto molte cose nuove, tipo i vari personaggi 
famosi (attori, cantanti, sportivi) che sono testimonials ONU e delle sue Agenzie. 

(b) Task force per le celebrazioni (Valeria) 
Il 18 gennaio si è svolta la prima riunione della Task Force per il 60º anniversario del 
Centro, istituita dal Direttore del Centro. A dimostrazione dell’importanza che egli 
attribuisce a questo progetto, il Direttore ha attivamente partecipato e ha nominato la sua 
assistente Nathalie Mirabile come Focal Point della Task Force. Erano presenti un 
rappresentante di ogni team del Centro e per la FOA Valeria. Valeria ha partecipato alla 
riunione iniziale (constatando di non conoscere più meta dei funzionari tra i presenti), ma 
in seguito Enrico parteciperà in nostra rappresentanza, in virtù del Progetto Archivio 
Storico che sta mandando avanti. Nathalie Mirabile aveva preparato un ottimo documento 
con la presentazione delle iniziative attuate per le edizioni precedenti e con una prima 
proposta di eventi/attività per la celebrazione del 60°. 

L’idea è di lanciare formalmente le celebrazioni del 60° anniversario durante la riunione del 
Consiglio d’Amministrazione del Centro (24-25 ottobre 2024), in occasione della firma 
dell’accordo tra il Governo Italiano e l’Organizzazione Internazionale del Lavoro (ottobre 
1964). 

Le celebrazioni proseguiranno poi nel 2025 e saranno concluse nell’ottobre 2025 quando 
si svolgerà il Consiglio, in corrispondenza dei 60 anni dal primo corso di formazione tenuto 
al Centro (ottobre 1965). Tra le idee discusse: 

Eventi istituzionali (con partecipazione ristretta ai funzionari) 

• Visita del Segretario Generale Guterrez e altri Capi UN (magari prima o dopo la 
sessione primaverile del CEB che si svolge in Europa). Finora gli altri Segretari 
Generali ONU erano stati al Centro, mentre il Sig. Guterrez non è mai venuto. 

• Visita e discorso del Presidente della Repubblica Italiana. Anche in questo caso, il 
Presidente Mattarella non è mai stato in visita al Centro. 

• Evento con dialogo tra alcuni ex-partecipanti (ad esempio coloro che dopo la 
formazione al Centro hanno occupato posti di alta responsabilità). 

• Conferenza di alto livello su una tematica specifica (nella primavera 2025) 
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• Premio speciale (borsa di studio, viaggio di studio a Torino, ecc) 
• Cena di gala, come quella già organizzata per il 45° anniversario (per questa ci 

saremo tutti, focal point: Thierry!) 

Eventi pubblici (aperti alla cittadinanza e che ripetono) 

• Open-Day al Campus 
• Mole Antonelliana illuminata di blu con logo ONU il 24 ottobre 
• Concerto di musica classica all’Auditorium 
• Maratona che passa all’interno del campus 

Si è trattato di un primo “brain storming” dove sono emerse molte idee, ma non è ancora 
stata presa nessuna decisione. Comunque la FOA sarà informata e coinvolta. 

La task force ha mostrato molto interesse per il materiale che Matteo ed Enrico stanno 
digitalizzando per il Progetto Archivio Storico. (Lucia Pandolfi ha recentemente 
consegnato loro dell’altro materiale prezioso). Senz’altro qualche materiale sarà utilizzato 
per una mostra storica, un “timeline” o un libro commemorativo. 

La Direzione è stata contattata dai familiari di chi all’epoca era il Direttore Generale della 
Costruzione dell’area Italia 61; vorrebbero consegnarci del materiale storico di grande 
valore (incluse le fatture del cantiere della costruzione, cosa che magari non 
considereremo). 

Valeria ha confermato la disponibilità della FOA a partecipare attivamente alle iniziative e 
promette ai soci di tenerli costantemente aggiornati. La disponibilità dei Soci FOA è molto 
importante, in quanto i funzionari sono già molto presi con il lavoro e hanno chiesto aiuto a 
volontari esterni. 

Thierry interviene dicendo che esiste da anni un problema di visibilità del Centro a livello 
di media locali e nazionali. Il Centro è poco conosciuto dai cittadini. 

Nilou, in quanto ex public information officer, spiega che la stampa non funziona come gli 
organismi burocratici, ma secondo logiche particolari e che deve succedere qualcosa di 
insolito e clamoroso perchè la notizia possa apparire sui giornali o alla televisione. “News 
has to be sexy”. In passato alcuni servizi televisivi interessanti, tipo un servizio sulla 
Palestina dopo Oslo Accord 93, approvato dal Direttore Trémeaud, era stato trasmesso su 
canali esteri quali CNN e  EURO NEWS. 

Valeria spiega che si possono seguire entrambi i canali, ovvero informazione per la 
stampa estera per segnalare eventi internazionali, e per la stampa locale, per eventi che 
mantengano i rapporti con la comunità cittadina e nazionale. I cittadini italiani 
contribuiscono con il loro denaro alla vita del Centro e hanno il diritto di sapere come viene 
utilizzato per le attività del Centro. 
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3.    Attività sociali (Liliana e Martha) 

Liliana saluta tutti, è molto contenta di incontrare i Soci e augura loro un buon anno, ricco 
di iniziative. 

Per quanto riguarda il mese di gennaio, il giorno 26 è già stata organizzata una visita alla 
Fondazione Accorsi, seguita da una merenda dalla caffetteria Ghigo. Ha partecipato un 
bel gruppetto di soci e la Mostra Futurista “Da Casorati a Sironi ai Nuovi Futuristi” è stata 
molto interessante. Il Museo Accorsi è sempre bellissimo da vedere, anche dopo ogni 
mostra. 

Al fondo viene allegata la pagina con il quadro delle proposte in ordine cronologico. 

Valeria ringrazia Martha Pacheco per tutti i suggerimenti di visite, mostre e altre iniziative 
che ci sta segnalando per Torino e dintorni. 

Valeria espone un’altra proposta segnalata dall’Agenzia che organizza i viaggi per i 
colleghi della FFOA di Roma. Il Primo maggio propongono la visita ai Giardini di Ninfa, 
vicino a Roma. Avevamo proposto tale iniziativa anni fa, ma poi con la pandemia era stato 
tutto sospeso.   

Inoltre a Torino c’è la mostra del pittore Ligabue. Verranno mandate le informazioni 
relative per partecipare. 

Laura ricorda che per le gite in Centro esistono i parcheggi sotterranei molto comodi, 
oppure la metropolitana. 

4.    Varie  

• Notizie tristi. 

Si inizia con un minuto di silenzio in ricordo dei i colleghi che purtroppo ci hanno 
lasciato recentemente: 

-GUIDO DARIO, scomparso a Torino il 30 dicembre 2023. Aveva partecipato 
di tanto in tanto alle nostre riunioni FOA. 
-PAOLA CHIORINO PAOLUCCI, mancata a Torino il 5 gennaio 2024, una 
delle nostre Infermiere 
-JAN BODO SPERLING, mancato a Schleching (Germania) il 2 febbraio 
2024. Era stato direttore della formazione negli anni Settanta. 
 
 
 

• SHIF 
Dal 22 gennaio è stata fatta una modifica per accedere alla piattaforma SHIF 
online. 
Mentre prima si utilizzava xxx come nome di accesso (esempio Morra), adesso 
bisogna utilizzare xxx@iloext.org come nome utente (esempio Morra@iloext.org). 
La password e l'account email collegato all’account rimarranno gli stessi, salvo il 
necessario aggiornamento periodico (ogni 6 mesi) della password. 
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• UNJSPF 
Ricordiamo che dal 2 gennaio e fino al 31 dicembre è possibile fare la procedura 
per il Digital Certificate of Entitlement (DCE) utilizzando la app su smartphone o 
tablet. Graziella è a disposizione per aiutare chi volesse optare per questa 
procedura.  

Graziella chiarisce che chi opta per il Digital Certificate of Entitlement non riceverà 
più il modulo cartaceo. 

 
Su richiesta di Sergio Ferrari (collegato in Zoom), si ricorda che restano validi i 
sistemi tradizionali: 

- aspettare l’invio del Certificate of Entitlement cartaceo. La FOA provvederà alla 
spedizione durante l’estate. 

- per chi è sul dollar track, scaricare il CE dalla sezione Documents, stamparlo, 
firmarlo e ricaricarlo sul sito UNJSPF/Member Self Service.  

• Messaggi che finiscono in SPAM.  

Carla Camponogara dice che spesso i messaggi di posta elettronica spediti da FOA le 
arrivano nella casella SPAM. Anche Lucia conferma la stessa cosa. 

Valeria risponde che succede, ma che c’è un sistema per segnalare direttamente nella 
mail che si tratta di NON SPAM e ciò permette di risolvere il problema. Comunque, si 
consiglia di aprire spesso anche la casella SPAM perché purtroppo anche messaggi 
importanti possono finire per sbaglio in questa sezione. 

 

Valeria saluta tutti, dichiara chiusa la riunione e dà appuntamento al 6 marzo. 
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Proposte per le attività sociali – primo semestre 2024: 

Quando Cosa Dove Note durante la riunione 
Febbraio, stabilita 
la data per il 
mercoledì 21 am 

Visita al Museo della 
radio e della 
televisione – RAI 

Via Giuseppe 
Verdi, 16 

Si raccolgono adesioni in 
sala x il 21.02 – 10h00 
+ pranzo in zona 

Venerdì 1° marzo Gita a Genova per 
visita mostre S. 
McCurry e Artemisia 
Gentileschi 

Genova, 
dettagli già 
inviati ai soci 

Richieste adesioni in sala 
Liliana spiega il programma 
della giornata con viaggio in 
treno. Valeria la consiglia 
vivamente in quanto ci è già 
stata. 

Marzo, data da 
definire 

Visita alla mostra 
“Hayez. L’officina del 
pittore romantico” 
Seguita da merenda 
alla pasticceria Gerla 

GAM Ci sono i posters in giro per 
Torino. Da martedì a 
domenica:  
10:00 - 18:00. Lunedì 
chiuso. Intero: € 13,00  
Tessera To musei gratuito 

Marzo, data da 
definire 

Visita alla mostra di 
fotografie di Robert 
Capa e Gerda Taro 
Seguita da apericena 
da Floris 

Camera 
via delle 
Rosine 18, 

intero € 12,00; ridotto (over 
70) € 8,00. Tessera To 
musei gratuito 

Inizio aprile Camminata dei ciliegi 
in fiore 

Pecetto 
Mattino 

E’ un must dei nostri 
programmi che 
riproponiamo ogni anno 

Martedì 16 aprile Messer Tulipano Pralormo 
Pomeriggio 

Siamo già andati più volte. 
Valeria scatta delle foto 
bellissime 

Maggio o giugno, 
date da definire 
 
Ne parla Graziella 

Partenza domenica 
mattina (Frecciarossa) 
• Tre giorni alla 

scoperta di Napoli 
• In treno storico alla 

Reggia di Caserta 
(1 giorno) 

• In treno a Pompei e 
Ercolano (1 giorno) 

• In traghetto a Capri 
(1 giorno) 

Ritorno il sabato o la 
domenica 

Napoli e 
dintorni 

Graziella augura un buon 
anno, soprattutto in salute. 
Da maggio ricomincia il 
treno storico che da Napoli 
porta a Caserta.  
Per questo proponiamo due 
opzioni possibili:  
3 giorni solo Napoli oppure  
tutto il programma 
Un’amica di Graziella fornirà 
informazioni su hotels ed 
eventuali guide turistiche 
locali. Si raccolgono 
adesioni per prenotare hotel 
e treni 

Inizio giugno, data  
da definire escluso 
week end 

Fioriture di rododendri 
all’Oasi Zegna (Biella) 

Oasi Zegna, 
Biella 

Gita di un giorno.  

Giugno, data da 
definire 

Museo Olivetti Ivrea Ci eravamo già stati, ma ci 
torniamo volentieri.  La figlia 
della Sig.ra Paola Chiorino 
aveva fatto da guida. 

 


